

Selbstcheck: Bin ich in meiner Leitungsrolle angekommen?

Ein Reflexionsbogen für neue und erfahrene Kita-Leitungen



Nimm dir ca. 10–15 Minuten Zeit, um die Aussagen in Ruhe zu durchdenken. Es geht nicht um „richtig“ oder „falsch“, sondern um deinen persönlichen Standort.

Teil 1: Standortbestimmung

Kreuze spontan an, was auf dich aktuell zutrifft:

Aussage	Trifft zu	Trifft eher zu	Trifft eher nicht zu	Trifft nicht zu
Ich sehe mich innerlich klar in meiner Rolle als Leitung.				
Ich kann mich gegenüber dem Team gut abgrenzen, ohne Schuldgefühle.				
Ich treffe Entscheidungen, auch wenn sie unpopulär sind.				
Ich führe Gespräche bewusst aus der Leitungsrolle heraus.				
Ich verhalte mich nicht mehr wie eine Fachkraft im Teamalltag.				
Ich habe ein Bild davon, welche Art Leitung ich sein möchte.				

Selbstcheck: Bin ich in meiner Leitungsrolle angekommen?

Ein Reflexionsbogen für neue und erfahrene Kita-Leitungen



Teil 2: Reflexionsimpulse

Was fällt dir leicht in deiner Rolle?

Wo spürst du Unsicherheit oder inneren Widerstand?

Welche Situationen werfen dich aus deiner Rolle? Warum?

Wer oder was unterstützt dich in deiner Entwicklung zur Führungskraft?

Selbstcheck: Bin ich in meiner Leitungsrolle angekommen?

Ein Reflexionsbogen für neue und erfahrene Kita-Leitungen



Teil 3: Dein nächster Schritt

Ein Satz, den ich mir ab heute bewusst sagen möchte:

Ich darf... / Ich kann... / Ich werde...

Du musst nicht alles sofort können.

Wichtiger ist, dass du bereit bist, dich zu entwickeln – mit jedem Tag ein Stück mehr in deiner Rolle anzukommen.

Nutze deine Reflexionsergebnisse, um klarer zu sehen, wo du gerade stehst – und wohin du wachsen willst. Vielleicht notierst du dir ein persönliches Ziel oder einen nächsten kleinen Schritt. Es ist dein Weg. Und du darfst ihn in deinem Tempo gehen.

Wachsen braucht keine Erlaubnis – nur deinen Mut.

Alles Gute für deinen Rollenweg!

Liebst, Steffi

